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球瘾

受到了侵蚀和影响。为了不动摇与

社区联系这个根基，英超联盟专门

推 出“ 英 超 社 区 行 动”（Premier 

League Communities）。在这份宏大

的社区行动中，一共包含了三大计

划、十三个分项目，以及两大基金

的支持。这三大计划，又分为社区

支持类、学校支持类及装备基金支

持类。靠这样的历史渊源和行动，

英超只可能出现运营某家俱乐部的

企业倒闭，不会出现某家俱乐部就

此消失的情况。

上海的嘉定博击长空足球俱乐

部，可谓是当前中国职业足坛中扎

根社区、步步为营的典范。

2009 年成立业余俱乐部、2013

年投身青训、2020 年获得中乙参赛

资格，嘉定博击十多年的历程证明

了一点：发展足球必须融入社区、

重视人，再努力给这些人寻求一个

职业平台，依靠健康的青训体系谋

求长远发展。

俱乐部在新冠疫情中的作为，

是其融入社区的缩影。嘉定博击俱

乐部是嘉定镇街道睦邻党建成员单

位，不仅在疫情发生后，在内部募

捐 8 万余元向嘉定镇街道进行了定

向捐赠；还第一时间在内部招募疫

情防控志愿者，并向各条线报名待

命。

2020 年 2 月 6 日 12 时至 18 时，

第一批博击人张晟、张同、金圣翰

就前往 G15 沈海高速朱桥收费站参

与道口防疫工作。当时的朱桥道口

正值车流量高峰期，阴雨的天气和

寒风给道口防疫工作带来了不小的

难度。6 个多小时的持续工作对身体

的要求很高，同时更要承受口罩和

护目镜的勒痛。此外，志愿者还要

时刻保证体温计的灵敏度。他们克

服困难，圆满完成了任务。

博击俱乐部的 20 名人员还参与

了嘉定镇西大社区的疫情防控志愿

工作，于 2 月 16 日至 20 日，在社

区出入口上岗，对进出小区的人员

和居民进行体温的测量以及出入证

的发放、登记工作。

嘉定博击俱乐部的投资人陆建

军回顾自己十多年在足球上的投入，

感叹“实在太累了”。在他看来，

足球俱乐部到底应该是先有人还是

先有俱乐部，这个问题并不难回答，

但偏偏就有很多人无法作出正确选

择。先去买个俱乐部的壳，然后临

时找人来踢联赛，这种行为无异于

‘空中楼阁’。选择正确的方式并

不难，难的是一直咬牙坚持。

对中国职业足球最基础的中乙

联赛，有人不屑一顾，有人视如珍宝。

中国不少足球俱乐部投资方参与足

球的目的本身并不单纯，自然也不

会去考虑融入社区，当球场外的目

的无法实现后，就只剩下了退出这

一条路。嘉定博击俱乐部总经理王

洪亮认为，应该辩证地看待这种现

象：换一个角度想，中国足球要从

根本上获得改变，恰恰需要这样的

“洗牌”。唯有如此，才能不断吸

引真正热爱足球、有良好规划的俱

乐部进入职业足坛。

上海市足协相关负责人表示：

足协鼓励上海的职业俱乐部勇担社

会责任，参与足球公益活动，加强

球队与社区的融合互动。例如，新

冠疫情中，除前述嘉定博击外，上

海申花、上海上港两支中超球队的

许多教练、球员以及球迷会都为全

球抗疫积极捐款捐物，有的投身抗

疫志愿服务一线。球队平时在球迷

互动、社区活动以及足球文化建设

方面也都可圈可点。

“近年来，上海在推动足球改

革的工作中，将发展社会足球、让足

球走进市民生活作为一项重要工作。”

上海市足协该负责人说，“但是坦率

地讲，目前上海的职业俱乐部与社区

的融合上还有一定距离，纯粹由社区

居民组成的球队进入职业联赛当下还

不成熟。”他说，目前我们也有像中

国足协杯等赛事为业余球队和职业球

队同场竞技提供了通道和平台，使得

像嘉定博击这样的俱乐部能够通过足

协杯平台脱颖而出，并最终通过自身

努力进入了职业联赛。

他向《新民周刊》记者表示：

上海的业余联赛目前已经形成了上

海足协超级联赛、甲级联赛两大层

级（11 人赛事），2020 赛季的报名

队伍达到 36 支。他们中，大部分球

员本身就是企业员工，是足球爱好

者，是踢球的大学生。

“我们鼓励更多的俱乐部能与

所属的社区进行更多互动，社区能

够将自身的场地资源拿出来，球队

能够给社区的青少年提供更多足球

培训。这样良性互动机制的建立将

有助于社会足球俱乐部的生存，丰

富足球文化内涵。”
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